

4/2022

Leçon 2

### La mort dans un monde pécheur

Sabbat après-midi 1er octobre 2022

(Lucifer était jaloux de Jésus-Christ ; il l'enviait. Cependant,) quand tous les anges se prosternèrent devant Jésus pour reconnaître sa suprématie et son autorité légitime, il s'inclina avec eux ; mais son cœur était rempli de haine et d'envie. Le Christ faisait partie du conseil spécial de Dieu concernant ses plans, tandis que Lucifer ne les connaissait pas. Il ne comprenait pas et il ne lui était pas permis de connaître les desseins du Très-Haut. Mais Jésus était le souverain reconnu du ciel ; son pouvoir et son autorité étaient comparables au pouvoir et à l'autorité de Dieu lui-même. Lucifer se croyait le préféré parmi les habitants du ciel. Il avait été grandement exalté, mais cela n'avait suscité chez lui ni la reconnaissance ni la louange envers le Créateur. Il aspirait au rang de Dieu lui-même. Il se glorifiait de sa position élevée... Ayant été très proche du Tout-Puissant, les rayons incessants de la lumière glorieuse qui entourait le Dieu éternel avaient brillé sur lui. (Voir *Ézéchiel 28.11-19* ; *Ésaïe 14.1-20*). C'est avec plaisir qu'il se rappelait comment les anges avaient obéi à sa parole. Ses vêtements n'étaient-ils pas magnifiques ? Pourquoi fallait-il qu'on rende hommage à Jésus plus qu'à lui ?

*The Story of Redemption*, p. 14 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 12.

Au milieu du jardin, à proximité de l'arbre de vie, il y avait l'arbre de la connaissance du bien et du mal, qui devait servir à éprouver l'obéissance, la foi et l'amour de nos premiers parents. Le Seigneur leur ordonna de ne pas en manger ni de le toucher, sinon ils mourraient. Il

leur dit qu'ils pouvaient manger librement du fruit de tous les autres, mais qu'ils ne pouvaient, sous peine de mort, goûter du fruit de cet arbre-là. (Voir *Genèse 2.8-17*.)

Lorsqu'Adam et Eve furent placés dans le paradis terrestre, ils avaient tout ce qu'ils désiraient pour être heureux. Mais selon ses desseins pleins de sagesse, le Très-Haut voulut mettre leur fidélité à l'épreuve avant qu'ils puissent être considérés comme définitivement hors de danger. Ils pouvaient jouir de sa faveur, ils s'entretenaient avec lui et lui avec eux. Cependant, le Seigneur ne mit pas le mal hors de leur portée. S'ils passaient cette épreuve avec succès, ils bénéficieraient en permanence de la faveur de Dieu et des anges du ciel.

*The Story of Redemption*, p. 24 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 21.

La grande lutte qui se livre entre la vérité et l'erreur, entre la lumière et les ténèbres, entre la puissance de Dieu et les tentatives d'usurpation de l'ennemi de toute justice : tel est le grand spectacle sur lequel il est raisonnable de supposer que l'attention de tous les mondes est concentrée (voir *Apocalypse 12.1-9*). Que cette lutte, résultat du péché, existe ; qu'elle doive passer par différentes phases pour se terminer enfin à la plus grande gloire de Dieu comme à l'honneur et à l'avantage de ses sujets fidèles : voilà les certitudes que la Bible, révélation de Dieu aux hommes, nous apporte. (La Parole divine nous révèle les grandes péripéties de cette controverse, où est engagé le salut de tout un monde ; or, il est des heures, dans l'histoire de l'humanité, où ces questions revêtent un intérêt poignant, et où il est de toute importance de savoir individuellement ce qu'elles demandent de nous.)

L'heure actuelle en est une : tout, en effet, indique que l'on peut désormais être assuré que cette longue controverse tire à sa fin. *Patriarchs and Prophets*, p. 17 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 7. (NDT : Ce texte se trouve dans la préface du livre et est signé : les éditeurs.)

Dimanche 2 octobre 2022

### **Deux déclarations contradictoires**

Les anges mirent Adam et Ève en garde contre les pièges de Satan. Ses efforts pour vous faire tomber, leur dirent-ils, seront inlassables. Mais aussi longtemps que vous serez obéissants, le malin ne pourra vous faire aucun mal ; car, si cela était nécessaire, tous les anges seraient envoyés à votre secours. Si vous repoussez fermement et sans relâche ses premières insinuations, vous jouirez de la même sécurité que les messagers du ciel. Mais si, une seule fois, vous cédez à la tentation, votre nature en sera tellement altérée que vous n'aurez plus en vous-mêmes ni la force ni le désir de résister à Satan.

... Les anges avaient prévenu Ève du danger qui la guettait si, au cours de ses devoirs quotidiens dans le jardin, elle se séparait de son mari. En sa compagnie, lui avaient-ils dit, le danger de la tentation sera moins grand que si tu es seule. Or, absorbée par ses charmantes occupations, elle s'éloigne inconsciemment de son mari. S'apercevant tout à coup qu'elle est seule, elle éprouve un sentiment d'effroi. Mais, chassant aussitôt ses craintes, elle se dit qu'elle est assez sage pour discerner le mal et y résister.

*Patriarchs and Prophets*, p. 53 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 30, 31.

La curiosité d'Ève fut éveillée et, au lieu de s'enfuir, elle s'attarda, émerveillée d'entendre parler un serpent (*voir Genèse 3.1-5*). Il ne lui vint pas à l'esprit que ce séduisant animal pouvait être un ange déchu. En fait, ce n'était pas le serpent qui avait parlé, mais Satan lui-même. Ève fut charmée, séduite, et perdit la tête. Si elle avait rencontré un personnage imposant, possédant une forme comparable à celle des anges, elle aurait été sur ses gardes. En tout cas, cette voix étrange aurait dû la pousser à retourner auprès de son mari et à lui demander pourquoi un autre que lui pouvait s'adresser à elle aussi librement. Au lieu de cela, elle commença à discuter avec le serpent...

*The Story of Redemption*, p. 33 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 30.

Il est bien dit que Satan opère chez les enfants de la rébellion ; non content d'avoir accès à leur esprit, il agit à travers leur influence, qu'ils en aient conscience ou non, afin d'en entraîner d'autres dans la même désobéissance (*voir Éphésiens 2.1,2*). Si de mauvais anges exercent un tel pouvoir sur les enfants de la rébellion, combien plus grande doit être l'influence des bons anges sur ceux qui s'efforcent d'obéir. Si nous plaçons notre confiance en Jésus-Christ, recherchant la justice par l'obéissance, les anges de Dieu agiront dans nos cœurs en vue de la justice.

... La famille humaine bénéficie de toute l'aide dont le Christ a joui quand il dut lutter contre Satan. La victoire est donc possible. On peut être plus que vainqueur grâce à Celui qui nous a aimés et a donné sa vie pour nous (*voir Romains 8.31-37*). « Vous avez été rachetés à un grand prix » (*1 Corinthiens 6.20*). Et quel prix ! Le Fils de Dieu dans son humanité se mesura avec les mêmes formidables tentations, invincibles en apparence, qui assaillent les hommes (*voir Hébreux 4.15*)... Chacun est tenté, mais la Parole assure que nous ne serons pas tentés au-delà de nos forces (*voir 1 Corinthiens 10.13*). Nous avons la possibilité de résister et de défaire l'astucieux ennemi (*voir Jacques 4.7*).

*Selected Messages Book 1*, p. 94, 95 ;  
*Messages choisis*, vol. 1, p. 110, 111.

Lundi 3 octobre 2022

### **Trompée par le serpent**

Les saints anges visitaient souvent le jardin d'Éden, et ils donnaient des instructions à Adam et Eve au sujet de leurs occupations. Ils leur parlèrent aussi de la révolte de Satan et de sa chute. Ils les mirent en garde contre lui, et leur conseillèrent de ne jamais se séparer dans leur travail, car ils pourraient être amenés en présence de cet ennemi déchu. Les anges leur conseillèrent aussi de suivre fidèlement les instructions que Dieu leur avait données, car ce n'était qu'en

obéissant strictement qu'ils pouvaient être en sécurité. Ainsi l'ennemi n'aurait aucun pouvoir sur eux.

Satan entreprit son œuvre de séduction par Ève (*voir Genèse 3.1-19*). Celle-ci commit sa première erreur en s'éloignant de son mari, et la suivante en s'attardant auprès de l'arbre défendu ; puis elle écouta la voix du tentateur, osa même douter des paroles de Dieu : « Le jour où tu en mangeras, tu mourras » (*Genèse 2.17*). Elle se dit que Dieu n'avait peut-être pas voulu dire exactement ce qu'elle avait compris, et, s'armant d'audace, elle avança la main, prit du fruit et en mangea. Celui-ci n'était-il pas « bon à manger et agréable à la vue » ? (*Voir Genèse 3.6*). Elle éprouva de la jalousie de ce que Dieu avait défendu ce qui était en réalité pour leur bien (*voir Genèse 3.4,5*).

*Early Writings*, p. 147; *Premiers Écrits*, p. 147.

Le tentateur voulait faire croire à Ève qu'en mangeant du fruit de cet arbre, elle et son mari accéderaient à une sphère de connaissances plus élevées que celle qu'ils avaient atteinte jusque-là (*voir Genèse 3.4,5*). Depuis sa chute, la tactique particulièrement efficace de Satan a été la même : inciter les humains à pénétrer les secrets du Très-Haut, à se montrer insatisfaits de ce qu'il leur a révélé, et à ne pas obéir implicitement à ses commandements. L'adversaire pousse les hommes à la désobéissance en leur suggérant que le terrain défendu va leur dévoiler de merveilleux secrets. Mais ce n'est là qu'illusion et vile tromperie. N'arrivant pas à comprendre ce que Dieu a révélé, les hommes négligent ses ordres explicites, et cherchent à sonder ce qu'il a voulu cacher aux mortels. Grisés par leurs idées de progrès et séduits par leurs vaines philosophies, ils tâtonnent dans les ténèbres au lieu d'obtenir la véritable connaissance. Toujours en train d'apprendre, ils ne parviennent jamais à la connaissance de la vérité (*voir 2 Timothée 3.1-7*).

*The Story of Redemption*, p. 33 ; *L'Histoire de la rédemption*, p. 30.

Dieu ne voulait pas que nos premiers parents connaissent le sentiment de la culpabilité. Quand ils acceptèrent les déclarations de Satan, qui étaient mensongères, la désobéissance et la transgression furent introduites dans le monde (*voir Romains 5.12*). Cette désobéissance aux commandements explicites de Dieu, cette acquiescement au mensonge de Satan ouvrit les écluses du malheur sur notre monde (*voir Genèse 3.14-24*).

*Mind, Character, and Personality*, vol. 2, p. 562;  
*Pour un bon équilibre mental et spirituel*, vol. 2, p. 580.

Mardi 4 octobre 2022

### **Vous ne mourrez pas**

En cédant aux suggestions de Satan, nos premiers parents ouvrirent sur le monde les écluses du mal (*voir Genèse 3.1-24*). Les principes discutables du père et de la mère de la race humaine influencèrent certains de ceux avec qui ils s'associèrent. Le mal qui commença au paradis s'est prolongé tout au long de l'histoire. Bien qu'Adam et Eve aient raconté avec chagrin à leurs enfants la triste histoire de la chute, leur famille devint une famille divisée. Caïn choisit de servir Satan, Abel de servir Dieu. Caïn tua son frère Abel parce qu'il ne voulait pas suivre son exemple. (*Voir Genèse 4.1-8*.)

*The Upward Look*, p. 41 ; *Levez vos yeux en haut*, p. 33.

Le spiritisme moderne, comme les diverses formes de l'ancienne sorcellerie et du culte des idoles — qui ont tous comme principe le commerce avec les morts — se fonde sur ce premier mensonge qui séduisit Ève dans le jardin d'Éden : « Vous ne mourrez certainement pas ; mais Dieu sait que le jour où vous mangerez de ce fruit,... vous serez comme Dieu. » (*Genèse 3.4,5*.) Ayant pour origine un mensonge qu'ils perpétuent, tous les genres d'occultisme procèdent également du père du mensonge (*voir Jean 8.44*).

... Les « esprits » ne sont donc pas ceux des morts, mais bien les mauvais anges, les messagers de Satan. La Bible déclare que l'ancienne idolâtrie qui, comme on l'a vu, renferme à la fois le culte des morts et les prétendues communications avec eux, n'est autre que le culte des démons. (*Voir Deutéronome 18.9-22.*)

... Le spiritisme moderne, qui a la même base, n'est que la réapparition, sous une forme nouvelle, de la sorcellerie et du culte des démons anciennement interdits et condamnés...

... sur les grands événements futurs le Seigneur nous a révélé tout ce qu'il nous est utile de savoir. Ces prédictions constituent un guide à travers les périls qui nous attendent. (*Voir Apocalypse 1.1-3.*) Satan, en échange, vise à ébranler notre confiance en Dieu. Il veut nous rendre mécontents de notre ignorance et nous pousser, au mépris de ce que le Très-Haut nous a révélé dans sa sainte Parole, à chercher des connaissances qu'il nous a voilées. (*Voir Deutéronome 29.29.*)

*Patriarchs and Prophets*, p. 685, 686 ;  
*Patriarches et Prophètes*, p. 663-665.

Ceux qui veulent rester fermes à l'heure de l'épreuve doivent connaître les enseignements de la Bible concernant la nature de l'homme et l'état des morts, car dans un proche avenir, nombreux sont ceux qui seront confrontés à des esprits malins qui personnifieront des parents ou des amis décédés, et qui proféreront des hérésies dangereuses. (*Voir Apocalypse 13.1-18.*) Ces êtres surnaturels feront appel à nos affections les plus chères et appuieront leurs déclarations par des miracles. Pour être en mesure de surmonter de telles séductions, il nous faut connaître la vérité biblique selon laquelle les morts ne savent rien (*voir Ecclésiaste 9.5*) et de telles apparitions sont l'œuvre des esprits de démons (*voir Deutéronome 18.9-22*).

Satan s'est préparé de longue date en vue de son assaut final pour séduire le monde. Il a jeté les bases de son action en faisant cette déclaration à Eve : « Vous ne mourrez point ; mais Dieu sait que, le jour où vous en mangerez (de l'arbre interdit), vos yeux s'ouvriront, et que vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal » (*Genèse*

3.4,5.) Peu à peu, le diable a préparé le terrain pour son chef-d'œuvre de séduction : le spiritisme. Il n'a pas encore pleinement réalisé son plan, mais il le réalisera à la dernière heure. Alors, le monde sera submergé par cette redoutable séduction. Mais l'humanité se laisse bercer dans une sécurité fatale d'où elle ne sera tirée que par les coupes de la colère de Dieu. (*Voir 1 Thessaloniens 5.2,3 ; Apocalypse 16.1.*)

*The Story of Redemption*, p. 398, 399 ;  
*L'Histoire de la rédemption*, p. 410.

Mercredi 5 octobre 2022

### **Conséquences du péché**

La première leçon importante qu'Adam reçut fut celle du renoncement à soi-même. Les rênes du gouvernement de sa personne furent mises entre ses mains. Le jugement, la raison, la conscience devaient dominer.

Adam et Eve étaient autorisés à manger le fruit de tous les arbres du jardin, sauf un. Il n'y avait qu'une seule restriction. L'arbre défendu était aussi attrayant et beau que n'importe quel autre. C'était l'arbre de la connaissance parce qu'en prenant de ce fruit dont Dieu avait dit : « Tu n'en mangeras point » (*Genèse 2.17*) ils acquerraient la connaissance du péché, l'expérience de la désobéissance.

*That I May Know Him*, p. 14 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 16.

Humiliés, accablés d'une tristesse inexprimable, Adam et Ève dirent adieu à leur ravissante demeure où ils avaient vécu si heureux jusqu'au jour où ils avaient désobéi au commandement du Très Haut (*voir Genèse 3.22-24*). L'atmosphère avait changé ; elle n'était plus uniforme comme c'était le cas avant le péché. Pour les protéger contre les variations de température, Dieu leur procura des vêtements faits de peaux d'animaux.

Tout le ciel déplora la désobéissance et la chute d'Adam et d'Ève, qui avaient attiré la colère de Dieu sur toute la race humaine (*voir*

*Romains 1.18-23*). Ils ne pouvaient plus entrer en communion directe avec le Créateur (*voir Romains 3.23*), et ils étaient plongés dans une profonde détresse. La loi divine ne pouvait être changée pour être adaptée aux besoins de l'homme, car selon le plan de Dieu, elle ne devait jamais perdre de sa force ni la moindre de ses exigences (*voir Romains 7.12 ; 13.10*).

Le Fils de Dieu a pitié de l'homme déchu. Il sait que la loi de Son Père ne change pas plus que lui-même. Il n'aperçoit qu'une seule voie par laquelle le transgresseur puisse échapper. Il s'offre lui-même à son Père en sacrifice pour l'homme. Il prend sur Lui sa culpabilité et sa punition. Il le sauve de la mort en mourant à sa place et paie ainsi la rançon...Par amour pour son cher Fils, le Père renonce pendant un temps à l'exécution de la condamnation à mort et Il confie au Christ la race déchue.

*Spiritual Gifts, vol. 3, p. 46 ;  
L'Histoire de la rédemption, p. 43, en partie.*

La transgression de la loi divine a entraîné dans son sillage la souffrance et la mort (*voir Genèse 3.1-19*). En conséquence, les facultés humaines ont été perverties et l'égoïsme a remplacé l'amour. La nature humaine s'est affaiblie au point de ne pouvoir résister au pouvoir du mal. Le tentateur a accompli son objectif : contrarier le plan divin de la création et remplir la terre de misère et de désolation. L'être humain s'est choisi un dirigeant qui l'a enchaîné, captif, à son char.

*Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 33 ;  
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 29.*

Jeudi 6 octobre 2022

### **La première promesse de l'Évangile**

Le ciel se remplit de douleur lorsque l'on sut que l'homme était perdu, et que ce monde créé par Dieu serait peuplé d'êtres condamnés à la misère, à la maladie et à la mort, sans espoir de salut. Toute la famille d'Adam devait périr. Je vis sur le visage de Jésus une expression de sympathie et de douleur. Il s'approcha bientôt de la lumière éblouissante dont le Père était environné. L'ange qui m'accompagnait me dit : « Il a un entretien secret avec son Père. » L'anxiété des anges semblait intense pendant que Jésus communiait ainsi avec son Père... Quand il sortit de la présence de son Père... (il) fit savoir à l'armée céleste qu'une voie de salut avait été trouvée pour l'homme perdu. Il raconta comment il avait intercédé auprès du Père, offrant sa vie en rançon, acceptant de subir la mort afin que l'homme pût trouver le pardon (*voir 2 Corinthiens 5.21*). Par les mérites de son sang et l'obéissance à la loi divine, il retrouverait la faveur de Dieu, serait réintégré dans le merveilleux jardin et pourrait manger du fruit de l'arbre de vie (*voir Genèse 2.8,9 ; 3.22-24*).

*Early Writings, p. 149 ; Premiers Écrits, p. 149.*

Dans toute la plénitude de Sa divinité, dans toute la gloire de Son humanité immaculée, Christ s'est offert Lui-même pour nous en sacrifice complet et gratuit, et celui qui vient à Lui devrait L'accepter comme s'il était le seul pour qui le prix a été payé. Ainsi, comme en Adam tous sont morts, en Christ tous seront rendus à la vie : les obéissants ressusciteront pour l'immortalité, et les transgresseurs pour souffrir la mort éternelle, le châtiment de la loi qu'ils ont violée. (*Voir Romains 5.12 ; 1 Corinthiens 15.21-23 ; Daniel 12.1,2 ; Matthieu 25.31-46.*)

... Beaucoup pensent qu'ils ne peuvent pas pécher parce qu'ils sont sanctifiés, mais c'est un piège séducteur du malin. Il y a un danger constant de tomber dans le péché ; Christ nous a exhortés à veiller et à prier pour que nous ne tombions pas en tentation (*voir Matthieu 26.41*). Si nous sommes conscients de notre faiblesse, nous ne nous confierons

pas en nous-mêmes et nous ne serons pas indifférents au danger ; nous sentirons la nécessité d'accourir à la Source de notre force, Jésus, notre justice. Approchons-nous avec repentance et contrition, et le sentiment désespéré de notre propre faiblesse ; apprenons que nous devons recourir chaque jour aux mérites du sang de Christ, pour devenir des vases appropriés à l'usage du Maître (*voir 2 Timothée 2.20,21*).

Ainsi, dépendants de Dieu, nous ne serons pas en guerre contre la vérité, mais au contraire toujours capables de nous ranger du côté de la justice. Nous devons nous accrocher aux enseignements de la Bible et ne pas suivre les coutumes et les traditions du monde, les dires et les actes des hommes. (*Voir Proverbes 14.12.*)

*This Day With God*, p. 148 ; *La Pratique de la foi*, p. 85, 86.

Vendredi 7 octobre 2022

**Pour aller plus loin :**

°*Éducation*, « La connaissance du bien et du mal », p. 27-32.

°*Our High Calling*, "How to Maintain Your Integrity!" p. 94, [Comment préserver son intégrité ]

*Ainsi vous-mêmes, estimez-vous morts pour le péché et vivants pour Dieu, en Jésus-Christ. Que le péché ne règne donc pas dans votre corps mortel : n'obéissez pas à ses désirs.*

Romains 6.11, 12

Certains prennent le péché tellement à la légère qu'ils n'ont aucune défense contre les transgressions et leurs conséquences...

Supposer que Dieu tolère certains péchés, ou qu'il prévoit des exceptions, de sorte que vous pouvez impunément continuer à mal faire et qu'en même temps votre âme ne subisse aucune réprobation est une terrible séduction de Satan. Toute violation volontaire de la juste loi de Dieu expose votre âme aux assauts directs de l'ennemi...

Quand vous perdez votre intégrité consciente l'âme devient un champ de bataille pour Satan. Vos doutes et vos angoisses finissent par paralyser vos énergies et vous poussent au découragement.

Souvenez-vous que la tentation n'est pas un péché. Quelles que soient les circonstances dans lesquelles un homme se trouve placé, rien ne peut réellement affaiblir son âme tant qu'il ne cède pas à la tentation et conserve son intégrité. Vos intérêts vitaux sont entre vos mains. Personne ne peut vous nuire sans votre consentement. Les légions sataniques ne peuvent rien contre vous, à moins que vous ne leur ouvriez votre âme. Votre ruine ne pourra jamais survenir sans votre consentement. Si votre esprit est pur, toute l'impureté qui vous entoure ne pourra ni vous tacher ni vous souiller.

La vie éternelle n'a pour nous aucune valeur si nous ne l'estimons pas digne de tous les sacrifices. Seuls ceux qui, animés d'un zèle infatigable, déploient des efforts proportionnés à l'objet de leurs désirs, recevront la vie qui se mesure à celle de Dieu...

L'exemple d'Adam et Ève, et le résultat de leur transgression, doivent conduire toute âme à éviter le péché, à le détester en tant que chose haïssable et à penser – au vu des souffrances qu'il inflige – qu'il est préférable de souffrir la perte de toutes choses plutôt que de s'écarter du plus petit des commandements de Dieu.